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 RÉPUBLIQUE FRANÇAISE 

Département de la Côte-d'Or 

COMMUNE DE THOREY EN PLAINE 
42 Route de Dijon 

21 110 THOREY EN PLAINE 

Tél : 03.80.79.12.79. / Fax : 03.80.79.12.83. 

E-mail : mairie@thoreyenplaine.fr 
 

 

CRL 
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 12 FEVRIER 2020 À 18h00 
 

 

Présents : G. BRACHOTTE / P. BERTHIOT / S. BONIN / P. CATTEAU / F. COTTIN / K. CHEDAL / N. 

CHEVASSON / M-J. JACQUIER / J. MORÉ / S. PELLETIER / M-M. PLATHEY / G. ROBERT / J-J. VIGOT. 

Procuration : S. GODRIE (proc. F. COTTIN) 

Absents excusés : E. RIONDET 

Secrétaire : M-J. JACQUIER  

 

La séance est ouverte à 18h00, sur proposition du Maire, Madame JACQUIER est nommée secrétaire de séance. 

Monsieur le Maire demande d’approuver le compte-rendu du Conseil Municipal du 18 décembre 2019, les 

membres du Conseil Municipal approuvent à l’unanimité ce compte-rendu. 

L’Ordre du jour est également validé à l’unanimité par les membres du Conseil Municipal. 
 

1) Approbation du Compte Administratif 2019 (budget principal et budget éco-quartier) 

 

A/ BUDGET PRINCIPAL  

 

LES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
LES RECETTES DE FONCTIONNEMENT 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le compte en fonctionnement fait apparaître un excédent de fonctionnement de 152 685,29 euros. 
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LES DÉPENSES D’INVESTISSEMENT 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les dépenses d’investissement se décomposent en 2 parties : 

Les dépenses réalisées pour un montant de 719 911,02 euros pour 2019.  

Les Restes A Réaliser pour un montant de 90 380,07 euros. Ce RAR est déjà inclus dans le résultat budgétaire et 

répercuté sur 2020 voir les années suivantes. 

 

Le total des dépenses d’investissement intégrées dans le budget représente un montant de 810 291,09 euros. 
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LES RECETTES D'INVESTISSEMENT   

Les recettes d’investissement se décomposent en 2 parties : 
Les recettes réalisées pour un montant de 375 383,73 euros pour 2019. 

Les RAR pour un montant de 206 046,17 euros. Ce RAR est répercuté sur 2020 voir les années suivantes 

Le total des deux représente un montant de 581 429,90 euros. 

 

Bilan en investissement : Le budget présente un déficit d’investissement de 297 214, 04 euros 

 

B/ BUDGET ÉCO-QUARTIER DU CANAL DE BOURGOGNE 
 

LES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT  

Les principaux postes de dépenses en fonctionnement sont l’aménagement de l’éco-quartier, le bornage, 

l’entretien des espaces verts et le remboursement des intérêts de l’emprunt. 
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LES RECETTES DE FONCTIONNEMENT 
 
Les recettes de fonctionnement de l’éco-quartier proviennent principalement des ventes de terrain. 

 

 

 

LES DÉPENSES D’INVESTISSEMENT 

  

Dans la section d'investissement, en dépenses, on trouve le remboursement du capital des emprunts et des 

opérations d’ordre (opérations d’ordre de transfert entre section). 
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LES RECETTES D'INVESTISSEMENT   

Dans les recettes d'investissement, on retrouve les subventions d'investissement et des opérations d’ordre. 

 

 

2) Approbation du Compte de Gestion 2019 (budget principal et budget éco-quartier) 
 

Après vérification, les comptes de gestion 2019 (budget principal et budget lotissement) établis par le trésorier 

sont conformes aux comptes administratifs de la commune.  

 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l'unanimité, approuve les comptes de gestion du Receveur 

municipal pour l'exercice 2019 (budget principal et budget éco-quartier), dont les écritures sont conformes aux 

comptes administratifs pour le même exercice et dit que les comptes de gestion visés et certifiés conformes par 

l'ordonnateur, n'appellent ni observation, ni réserve de sa part. 

 

Conformément à la règle le Maire ne participe pas au vote et quitte la salle pour tous les votes liés aux 

questions d’approbation des comptes. 
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3) Affectation des résultats (budget principal et budget éco-quartier)  

 

A/ BUDGET PRINCIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le conseil municipal valide à l’unanimité soit 14 voix. 
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B/ BUDGET ÉCO-QUARTIER DU CANAL DE BOURGOGNE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le conseil municipal valide à l’unanimité soit 14 voix. 

 

 

4) Vote des taux d’imposition des taxes directes locales pour 2020 

 
Le Maire expose qu’il convient de déterminer le taux des taxes directes locales pour l’exercice 2020 et propose 

au conseil municipal de ne pas augmenter les taux. Sur l’ensemble de la mandature le taux des taxes aura 

augmenté de 2%. Pour première année, la réforme de la taxe d’habitation s’applique et cela induit de ne pas voter 

de taux pour la taxe d’habitation qui sera compensée à l’euro près par l’Etat.  

Les taux proposés pour 2020 sont les suivants : 

- taxe foncière bâti 14,52 % 

- taxe foncière non bâti 41,68 %  

 

Le conseil municipal approuve ces taux à l’unanimité des membres présents et représentés (soit 14 voix).          

Ces taux seront reportés sur l’état 1259 COM. 

5) Organisation des Élections Municipales 

 

Pour rappel, les élections municipales auront lieu les Dimanches 15 et 22 mars 2020 de 8h00 à 18h00 à la salle 

polyvalente. 

Le Maire informe les conseillers de leur heure de tenu du bureau de vote. 
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6) Personnel communal 

 

Le Maire fait part que la stagiairisation de Madame Amélie BONVALOT-NOIROT au poste d’Adjoint 

Administratif prendra fin le 31 mars 2020. Conformément à la loi, il propose à l’assemblée de titulariser l’agent 

aux mêmes conditions, c’est-à-dire, à temps non complet à raison de 17 heures 30 hebdomadaires, soit 17,30/35e. 

 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité, décide : 

- d’adopter la proposition du Maire et de titulariser l’agent à temps non complet d’Adjoint Administratif à raison 

de 17 heures 30 hebdomadaires (17,30/35e) ; 

- d’inscrire au budget les crédits correspondants. 

 

Le Maire fait part également de la volonté de deux agents titulaires de quitter la collectivité territoriale par un 

processus de rupture conventionnelle. Après renseignements auprès du centre de gestion, le maire ne souhaite pas 

ce mécanisme de rupture conventionnelle car il oblige la collectivité à supporter les indemnités chômages des 

personnes concernées pendant 3 ans. Le souhait de quitter la collectivité provient des agents et non de la 

collectivité. Les agents peuvent prendre d’autres dispositions : démission, mise en disponibilité ou congé 

parentale. Ces agents souhaitent une nouvelle orientation professionnelle ce que tout un chacun peut comprendre. 

Le Maire propose d’étudier avec le centre de gestion les modalités de leur départ. Il propose de pouvoir les 

accompagner à la fois pour suivre une formation et à la fois pour leur permettre de se « retourner » le temps de 

leur prise de fonction.  

 

Le conseil autorise, à l’unanimité, le maire à mettre en œuvre un processus d’accompagnement d’environ 2 500 

euros brut par agent. Les modalités devant être juridiquement recevables, elles seront définitivement arbitrées 

suite à la proposition du centre de gestion. 

 

7) Achat terrain 

 

Le Maire présente la convention de substitution, reçu le jour même, établit par la SARL Aménageurs lotisseurs 

de France qui propose au Conseil Municipal d’acquérir la parcelle C 729 (408 m² environ) et la parcelle C 455 

(1 010 m² environ) appartenant à Madame Mary Jeanne et Roland QUINTALLET au prix de 58 euros le m2.. Le 

Maire rappelle que le conseil municipal avait déjà autorisé cette acquisition dans le cadre du projet de maison de 

santé pluridisciplinaire. 
 

Après échange, le conseil municipal valide cette acquisition à l’unanimité. Avant signature du Maire, celui-ci 

prendra attache auprès du notaire de la commune pour s’assurer de sa légalité juridique. 

 

8) Informations des adjoints et des délégués communautaires 
 

a) Bilan Actions Jeunes 

 

3 ateliers jeunes se sont déroulés sur la commune : 

 

1/ « Découvre les talents que tu as en toi » le 18 janvier 2020, animé par la Ligue de l’Enseignement, pour 

6 jeunes de 11 à 15 ans, pour un montant de 60 € à charge de la commune. 

 

2/ « Et si on se parlait comme ça en vrai » le 1er février 2020, animé par la Fédération Régionale de MJC, 

pour 5 jeunes de 11 à 15 ans, pour un montant de 50 € à charge de la commune. 

 

3/ «  Déjouer les Fake News » le 1er février 2020, animé par les PEP 21, pour 6 personnes de 15 ans et +, 

pour un montant de 30 € à charge de la commune. 

 

Il est rappelé que ces ateliers sont subventionnés à hauteur de 80 % par le Conseil Départemental. 
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b) Travaux 

 

1) L’adjoint aux travaux indique que la réfection des trottoirs de la route de Dijon est terminée. 

L’entreprise reprendra le marquage au sol de la piste cyclable pour délimiter la zone piétonne. 
2) La sécurisation prochaine du passage piéton en face des commerces par une délimitation lumineuse 

du marquage au sol et la mise en place de panneaux « passage piéton » à éclat. 
3) Les occultants de portes et de fenêtres de la mairie et des écoles ont été posés. 
4) Les lettres de la devise d’état sont installées sur la façade de la mairie et seront bientôt mise en valeur 

par l’éclairage tricolore qui sera installé prochainement. 
5) Les travaux de la salle des mariages et de l’appartement à l’étage sont suspendus dans l’attente des 

experts de l’architecte et de l’entreprise suite aux problèmes de plafond instable à l’étage. 
6) La première tranche des travaux de l’éco quartier sont en phase de finition. Les plantations, les places 

du midi et les entrées de garages sont pratiquement terminées. 
7) La quatrième tranche vient de commencer, le terrassement est en cour afin de pouvoir délivrer les 

premiers certificats d’urbanisme début juin. 
8) Le mobilier urbain du City stade va mis en place très rapidement. 

 

 

8) Informations et questions diverses 
 

a) Logements ORVITIS 

 
Le Maire fait part de la commission d’attribution qui aura lieu le 21 février et si nécessaire le 3 mars 2020. Il y a 

eu plus de deux demandes par logements. L’immeuble « serinitis » accueillera bien des seniors. L’objectif initial 

d’intergénérationnel sera bien réalisé. Les logements devraient être mis en location courant avril probablement. 

 

b) Convention  « chemin doux » 

 

Le Maire fait part de la demande de la communauté de communes d’aménager des chemins doux sur l’ensemble 

du territoire de la plaine dijonnaise. Le projet doit lui être présenté. Il demande l’autorisation de pouvoir, après 

connaissance du projet, à signer cette convention. 

 

Le conseil municipal valide à l’unanimité soit 14 voix. 

 

Fin de la Séance à 21h30. 
 

 

 

 

À THOREY EN PLAINE, le 20 février 2020 

 


